



み あ さ

令和6年5月1日 No.2

美麻小中学校だより

すぐーる配信

協働の学びで、自律した学習者の育成を目指します ～ 学びの集会 ～

美麻小中学校は、授業を根幹とする学校です。教師も児童生徒も、共に日々の授業においてその内容が充実することを願っています。「協働の学び」で大切にしている「対話」を児童生徒が体験できる集会を企画しました。研究主任より「江戸時代に描かれた浮世絵とAIが作成した浮世絵」が提示されました。AIが作成したものはどちらなのかを班ごとに、児童生徒が対話をして考えました。対話を通して自分とは違った考えに触れたり、自分の考えを発信してさらに考えを深めたりする姿が見られました。最後に研究主任から、AIに人間が負けないものは何か？と問いが投げかけられ、さらに興味を深め探究する様子がありました。



丈夫な体をつくります ～ みんな生き生き！ 元気アップ運動(体を動かす朝) ～

月・火・木・金曜の朝は、15分間の元気アップ運動でスタートします。自分から進んで行う元気アップ運動を通して、体力も気力もアップできるように取り組んでいます。本年度のスタートは、体育館でサーキットトレーニングでした。児童生徒の動きの良さに驚きました。本年度も丈夫で元気な体をつくっていきます。



自分の判断で自分の命を守る ～ 避難訓練 ～

災害は、いつどこで起こるか分かりません。本校では、「自律した学習者」として、最終的にいつどこで災害にあっても自分で考えて避難できる児童生徒を育てていきたいと思えます。その第一歩として、4月15日に避難訓練を行いました。全員が真剣な表情で取り組みました。



4年生が引っ張りました ～ 1年生を迎える会 ～

運営は4年生です。ホップ期のリーダーとして全体の進行をしました。まずは自己紹介をしました。自分の名前と好きなことを大きな声で堂々と発表する1年生を全校が温かく見守っていました。次に1年生に「学校に関するクイズ」を楽しいジェスチャーを交えて出題し、学校生活を分かりやすく説明しました。1年生も元気よく答えましたし、わからなかった問題は、



2年生以上の先輩たちが答えていました。その後「だるまさんが転んだ」で、全校の仲間が楽しく交流しました。進行する4年生も見事でしたし、会を盛り上げみんなで楽しむフォロワーの姿も素晴らしいと思えました。会の最後には、上級生のつくる川を1年生が鯉となって移動する「鯉の滝のぼり」をしました。全校ですてきな時間をつくりあげた4年生の皆さんありがとうございました。そして、1年生の皆さん「ようこそ、美麻小中学校へ。」みんなで楽しい学校を創り上げていきましょう。

美麻小中学校への熱意があふれていました ～ 第1回 美麻学校運営協議会 ～

学校長から令和6年度の学校経営方針と美麻スクールパートナーズの活動を確認いたしました。また、子どもたちの学びの質の向上を期待した熱い意見が出されました。今年度も地域と共に子どもたちを育ててまいります。なお、今後の美麻学校運営協議会の参観をご希望の方は、副校長までご連絡ください。よろしくお願いいたします。

～ レッツゴータイムトラベル 伝統に触れ、楽しみながらいい思い出をつくろう ～

9学年の生徒が、22日から24日まで奈良と京都へ修学旅行に行ってきました。上記は、修学旅行の学年スローガンです。暑すぎることもなく、しっとりとした気候の中で見学することができました。今まで学習して得た知識を、本物に出会うことでさらに深めていく9学年の生徒たち。まさに五感で伝統文化に触れ、自分たちの知識をより確かなものにしていました。お世話になった旅館にお土産として花豆を持っていきました。大変喜ばれました。ここでも今までの学習の成果を発揮し、自律した学習者へと成長している姿を見ることができました。2日目のタクシー見学では、運転手さんと積極的にコミュニケーションをとっていました。3日目も疲れを見せることなく、常に時間を意識して行動し遅れることなく計画どおりに見学地を回りました。3日間をとおして、修学旅行のスローガンを達成するとともに、美麻小中学校の顔として、学校を引っ張る自覚を感じさせた9年生の皆さんでした。



5月の予定

2日(木) 4～8年 NINO 検査	10日(金) ホップ期遠足
14日(火) 5・6年美術の日	16日(木) 交通安全教室、音楽鑑賞会
17日(金) ホップ期山菜採り	24日(金) 7～9年美術の日
25日(土) PTA 作業・ボランティア研修会	30日(木) ゴミゼロ運動→ 6月6日(木)に変更

(文責：佐久間昌彦)